
高中研学报告题目 高中研学报告(大全5
篇)

报告在传达信息、分析问题和提出建议方面发挥着重要作用。
报告书写有哪些要求呢？我们怎样才能写好一篇报告呢？这
里我整理了一些优秀的报告范文，希望对大家有所帮助，下
面我们就来了解一下吧。

高中研学报告题目篇一

本学期已经教过的内容有:

1、怎样提问题;

2、怎样把问题变成课题;

3、如何研究课题;

4、怎样查找资料;

5、教学评价;

有些教学内容在本学期教学中有涉及，但没有拿出课时讲授，
在下学期的教学中要作专门的讲解，如:调查与采访;课题研
究结果的呈现方式等。

二、教学策略

研究性学习是学生基于自身兴趣，在教师指导下，从自然、
社会和学生自身生活中选择和确定研究主题，主动获取知识、
应用知识、解决问题的学习活动。

研究性学习强调:



2、增强学生探究和创新意识，学习并经历科学研究的方法，
发展综合运用知识的能力;

4、使学生学会分享与合作，养成科学态度与科学道德。

从研究性学习的含义中我们可以知道，研究性学习课程开设
的目标就是要培养学生的问题意识、探究意识、创新意识，
培养学生综合运用知识的能力、收集信息与处理信息的能力、
实践的能力、合作的能力。研究性学习的过程也就是对学生
思维的训练过程，在思维训练中，首先就是训练善于发现问
题和提出问题;其次是思维的目的和方向;第三是开阔思路、
知识准备、选择方法。对学生的所有能力训练，都要在学生
参与的活动中进行，教师起一个引导和指导的作用。

高中研学报告题目篇二

研学，是指钻研学习，加上旅行，就是在旅行中钻研学习。
这一学期，我校初二年级全体师生同学一起出去研学，这无
异于是大家放松心情，与同学一起团结合作的好机会，有利
于加强班级的凝聚力。

起点站——文定实验学校

研学当天，大家迅速在操场上集合。春风拂面，像母亲的手
抚摸着你的脸，十分舒服。大约十来分钟后，我们出发了。

第一站——韶山

韶山对于我来说既陌生又熟悉——陌生在于：我很久不曾游
览过它，有些生疏；而熟悉在于：它是我们伟大的毛主席的
故居，每每提到它，我都会想起我们伟大的毛主席，想起他
那艰苦奋斗，坚持不懈，为人民着想的精神。游览过后，我
们该去另一个地方了。



第二站——博物馆

博物馆陈列了一系列的非物质文化遗产以及它的一些著名的
传承人。我印象最深得是我们湖南省的齐白石老人。他擅长
于书画，以虫鱼虾鸟著称。我很佩服他，他在日本人的威逼
下，仍然能保留自己的那颗有着一腔爱国热忱的心，坚持不
卖一幅字画给他们。

第四站——千龙湖生态公园

这一站是我最喜爱，最热闹，最快乐的一站。这里风景优美，
环境幽静，而我们的到来使得这一片天地热闹了。

在这里，我们举办了许多有趣的活动。第一个活动，“感
恩”演讲会。这一位教官的演讲富有很强的感染力，我们文
定学子也有着一颗感恩的心。同学们都随着教官的演讲默默
落泪。

第二个活动——篝火晚会。开场舞就是我们康副校长的舞蹈，
老师的这一段舞蹈激起了同学们的热情，许多同学跃跃欲试，
开始准备自己的节目。我也有准备，报完名之后的我内心非
常紧张，一直在练习，直到我的节目开始。上场时，我给自
己打气，让心情平复下来。上场后，随着节奏的跳动，我也
开始了我的演出。途中，由于我的紧张，脚步有点乱了，我
心慌了一下，立马恢复开始前的平静，继续完成之后的演出。
下场后，听到同学们都说还好，我的心随之放下了。

第五站——雷锋纪念馆

“学习雷锋好榜样……”我边走边哼着这首歌。马上就到雷
锋纪念馆了，我还是有些激动的。中共流传着这样一句
话：“雷锋出差一千里，好事做了一火车。”雷锋是全中国
人民的好榜样，我们作为青少年，怎能不学习这种精神呢？
他一生中不做大事，做的好事却数也数不清。现如今我们身



为青少年，生活在和平安定的时代，不能为祖国上战场，做
不出什么惊天动地的大事，也应该为祖国做一些力所能及的
事。

终点站——文定实验学校

下午两点左右，我们坐上了返航车。回到学校后，我们再次
与教官合照，就依依不舍的道别了。这一次我们付出了时间
和汗水，却也得到了许多——坚持、团结、乐于助人的奉献
精神以及中国非物质文化以及遗新中国成立史等重大文化和
事件。

高中研学报告题目篇三

本学期我校开展了一系列的研究性学习活动，来培养学生的
自主能力、兴趣爱好和办事能力等，按级组安排，我负责指
导高一（三）班23位同学的研究性学习课题。

按照自愿的原则，我指导的23位同学分为两个小组，一个
组11人，另一组12人，大家选出小组长和副组长共两人负责
本组的课题研究。我对于怎样进行研究性学习，研究性学习
的实施过程作了充分的说明，并布置了两个任务。

一：研究确立各小组探究的课题。

二：每位小组长负责，让大家集体讨论一下每位同学的性格
爱好，负责研究性学习的实施过程中的具体工作。

我负责的两个小组中，通过大家的集体讨论确定了大家研究
的题目，第一小组的题目是：茶文化的研究，第二小组的题
目是：对广告的研究。两个小组的负责人分别是：一小组组
长何监基，副组长是郑景峰，二小组的组长是胡英亮，副组
长是何肖云。



大家通过讨论每组都确定了研究题目的步骤，第一组的步骤
是：

1、茶叶的来源。

2、茶叶的种类。

3、茶叶的制作工艺。

4、茶叶的作用。

5、茶具。

第二组的步骤是：

1、种类。

2、传播途径。

3、经典名句。

4、好与坏。

5、群众的看法

我们觉得这些话题很有新意，它来源于生活，与我们的实际
生活很贴近，值得我们去探究，调查这个话题对我们在社会
上，生活上都有很大的益处，因此我们展开了我们的探研活
动。

我们初步分析了这个课题，觉得这个话题在很多方面都有迹
可寻，于是讨论要在哪里找资料？要做怎样的问卷？要去访
问一些怎样的人？随着这些问题的出现，我们组进行一系列
的分工。使整个探研活动井井有条，办起事来也颇为顺利，
进展较有效率。



我们这个学期按照分工情况进行分工合作，也有集体行动。

我们结合主题，分别到学校的图书室，阅览室和电脑室查找
有关资料，把每组再分为五个小组，每组负责一项工作分别
重点查找资料，最后汇总，形成共识。

这个学期我们组就做了这些工作，从查资料这方面已为下学
期打下了坚实的基础，我想下学期的活动会更加成功。

其实研究性学习活动使们懂得了很多东西，懂得了团结精神，
懂得了独立自主学习，使我们更贴近生活，了解生活中的某
些问题，使我们见识广阔，吸收外界信息，是一门不错的学
科，今后我们会加倍努力，做得更好。

高中研学报告题目篇四

敬爱的奥委会的叔叔阿姨：

您们好！

今天我怀着无比激动兴奋的心情给你们写这封信，飞向北京
的一封信。我是江苏省常熟市的一个五年级的小学生。今年
的雅典奥运会我国运动员摘得了32枚金牌，为祖国争取了莫
大的荣耀。我作为一名普通的小学生，更作为一名中国人也
深深得感到自豪。奥运健儿取得的这些成绩，不仅是他们努
力训练的成果，更体现了中国综合国力的显著提高。

雅典奥运会上刘翔，中国女排等等奥运健儿，他们在奥运会
上顽强拼搏坚持到底的信念和精神深深感动了我。特别是刘
翔哥哥，在他如离弦的箭一般越过终点线的那一刻，所有中
国人都沸腾了，他的成功更令所有黄皮肤的亚洲人扬眉吐气。

我现在作为一名五年级的普通小学生，在学习上也常常会遇
到各种困难。以前当我遇到困难的时候我也常常会退缩想放



弃。自从今年的奥运以后，看过中国女排、看过刘翔的比赛，
我看到的不仅是他们成功的激动和喜悦。他们为成功所付出
的坚信和努力，在比赛中表现出的顽强意志和拼搏精神，更
成为了我学习的榜样。现在每次我在学习中遇到各种困难，
只要一想起这些为祖国争光的奥运健儿，我就会告戒自己要
努力克服这些困难，像他们一样努力争先。同时，他们不仅
成为了我学习上的榜样，奥运精神也已融入了我的日常生活。
现在，我在学校也会参加各种体育活动，我想作为一名新时
代的少先队员，不仅要在学习上取得好的成绩，更重要的是
拥有一个健康的体魄。

中国人民为申奥成功而流下了热泪，喜悦洋溢在每个人的脸
上，飞向北京的一封信。‘梦’终于实现了。北京申奥成功，
是我们整个国家的喜事，人民都开始为而准备，完善一切设
施。在北京有一位老太太已85岁了，还读英语，她曾说
过：“我也要为20做点事呀！”作为青少年一代的我，又岂
能助手旁观呢？而我现在能做的就是努力学习，以后能成为
一个社会有用的人才。也要像奥运健将一样为祖国争得荣
耀！”

我想现在所有中国人期待着4年后的北京奥运，作为全国几十
万少先队员中的一名，我也期待着4年后在自家门口举办的这
届奥运会，我更殷切的希望，4年后的北京奥运成功,中国的
奥运健将再创佳绩！

此致

敬礼！

一个戴着红领巾的少先员

高中研学报告题目篇五

去过不少的地方，北京的夏天还是非常有特点的，燥热、闷



热交织在一起，在北京度过了多少个炎炎夏日，这里的夏天
来得越来越早了，温度也逐年上升，只有一个感受：北京的
夏天越来越热了。

北京的四季已经不再分明，只有冬、夏德交替，导致春、秋
天的衣服已经成为了衣柜里的展示品，无精打采的挂在那里，
可能一年也就会被拿出来秀1、2次的样子。而短袖的衣服却
备受青睐。以前北京的大街小巷中不乏“板爷”的身影，现
今也随着时代的发展逐渐得减少了。买衣服的地方也不只有
百货大楼和西单商场了，新光天地、东方广场、新世界、sogo、
百盛、中友等大商场矗立在北京的繁华地区，各种品牌的衣
服应有尽有，谁还会去穿跨栏背心、的确良衬衫呢？时代发
展了，和世界接轨了，至少消费价格是这样的。

记得小时候在院子里的大树下乘凉，来瓶北冰洋的汽水，吃
着大腕的炸酱面、再来根黄瓜，别提多开心了。奢侈点的无
非就是涮锅子、包饺子什么的。现如今粮票也没了，鸡鸭鱼
肉都是家常菜了，只有鲍鱼、龙虾、燕窝的奢华地位没有改
变。老人家们喜欢的二n子也受到了其它白酒的挑战，各式各
样的中外美食数不胜数，夏天的餐桌更为丰富了。只是各种
疫情也随之而来，禽流感、口蹄疫，以前都没听说过。说明
安全卫生意识还是提高了。

以前出门靠的是大公共、腿儿着或者二八大杠，您的自行车
要是带着加快轴，那您就是有身分的人，永久、飞鸽，横穿
北京城也得骑车，为的就是方便(那会也没私家车)。进了二
环那就算进城了，二环里的都叫城里人，我是一直没闹明白，
这城里人牛在哪了。现如今的北京城，车水马龙，有点钱的
就整辆奔驰、宝马，怂点的也得来个qq、奔奔，好歹是四个轮
子，有空调啊!油门儿一踩，嘀嘀一按，那身分都不一样，看
着在大太阳底下登车、腿着的，怜悯之心油然而生：孙子，
这大热天去趟西城儿，还不得歇菜了!


